

GALARDONES DEPORTIVOS DEL GOBIERNO DE NAVARRA →



Marta Sánchez, Maite Ancín, Maddi Aranguren, Luisa Ayala y Maialen Oñate, del San Juan.



Chivite, con David García (i), el presidente Luis Sabalza y Unai García, de Osasuna.



Jorge Aguirre (i) y Amaia Garbayo (d), con el equipo de gimnasia rítmica de Lagunak.



Aitziber Gorraiz, de taekwondo, mejor árbitra del pasado año.

TALENTO A RAUDALES

ACTO BEATRIZ ZUDAIRE Y DANIEL MILAGROS, RECONOCIDOS COMO LOS MEJORES DEPORTISTAS DE 2023

✎ **Beatriz Equisoain Iraoz/Diego Eusa Vilaríño**
 ✎ **Patxi Cascante**

PAMPLONA – La jugadora de baloncesto Beatriz Zudaire y el patinador Daniel Milagros fueron reconocidos ayer como los mejores deportistas de 2023 por el Gobierno foral en la gala celebrada un año más en el Navarra Arena, donde se repartieron además otros nueve premios que pusieron en valor el trabajo y el esfuerzo de otros estamentos deportivos, federaciones y entidades. El acto estuvo presidido por María Chivite.

Zudaire, que juega en el UCAM Murcia, se alzó en agosto con la medalla de bronce en el Europeo de baloncesto en silla de ruedas disputado en Rotterdam, donde además entró en el quinteto ideal del torneo. Milagros, por su parte, se proclamó subcampeón del Mundo en Italia, en la distancia de una vuelta al sprint en circuito. Éxitos internacionales que les han hecho merecedores de estos galardones, que anualmente entrega el Gobierno de Navarra.

En el acto, presentado por Xabier

Artieda e Iratxe García, se hizo entrega también de otros reconocimientos. La sección de patinaje de la Agrupación Deportiva San Juan –compuesta por Maialen Oñate, Maite Ancín, Maddi Aranguren, Luisa Ayala y Marta Sánchez–, que el año pasado volvió a ganar el título de 1ª División de la Liga Nacional, fue premiada como el mejor equipo femenino. En categoría masculina el galardón fue a parar al CA Osasuna, tras disputar la final de la Copa del Rey en Sevilla y clasificarse para la Supercopa de España y la Conference League.

El trofeo a la mejor técnica fue para Uxue Almiñana, por su labor como entrenadora de gimnasia rítmica de Lagunak. Iker Oronoz fue considerado el mejor dirigente deportivo, como promotor y organizador del Campeonato Navarro de Fútbol 7, en el que participan más de 2.300 deportistas. Y el premio a la mejor árbitra fue a parar a Aitziber Gorraiz, de taekwondo, que en 2023 ha dirigido combates en torneos internacionales.

Además de todos estos galardones, decididos por votación popular, el Instituto Navarro del Depor-

te y Actividad Física (INDAF) entregó ayer otros cuantos más. El de Valores Deportivos recayó en la sección de gimnasia rítmica de Lagunak, que en el pasado Campeonato de España se alzó con un oro en la final por aparatos de Primera categoría, además de traerse una plata. Sus integrantes Vega Cigudosa, Andrea Herrero, Ander Olcoz, Sergio Osés y Anne Ariz se subieron al escenario para recibir el premio.

El de mejor federación deportiva fue a parar a la Federación Navarra de Deportes de Invierno, por sus actuaciones y resultados en diversas modalidades, apostando además por el deporte femenino e inclusivo. Su presidente, Pedro Sanz, recogió el trofeo. El Ayuntamiento de Peralta, representado

por su alcalde Juan Carlos Castillo y el técnico deportivo municipal Javier Chivite, fue reconocido como mejor entidad local por su gestión y variedad de actividades. Y, finalmente, la SDR Arenas de Tudela se llevó el premio en la categoría de mejor club, por su labor en la zona y su amplia oferta deportiva. Cogió el galardón su presidenta, Elena Cisneros.

ENTREGA DE TROFEOS Los premiados ayer en el Navarra Arena recibieron sus reconocimientos de la mano de la consejera de Cultura, Deporte y Turismo, Rebeca Esnaola; del presidente del Parlamento de Navarra, Unai Hualde; del director gerente del INDAF, Jorge Aguirre; y de la primera navarra en participar en unos Juegos Olímpicos, Amaia Garbayo, que lo hizo en Seúl'88 en natación.

La presidenta María Chivite se encargó de entregar los galardones a los dos principales homenajeados. De Daniel Milagros destacó su "disciplina y pasión", mientras que definió de "ejemplo" a Beatriz Zudaire.

En su discurso, Chivite destacó

que el acto de ayer no sólo era "un reconocimiento a la excelencia individual y colectiva", sino también "una celebración de los valores intrínsecos del deporte y de su capacidad de unirnos en la búsqueda de una sociedad más justa, igualitaria y saludable".

Asimismo, tras dedicar unas palabras a cada uno de los premiados, recalco que el deporte "transciende a esa mera actividad física de entrenar y de competir". "Es una herramienta muy poderosa para el desarrollo social, la inclusión y el desarrollo personal" y, para ello, "federaciones, clubes, equipos técnicos y entidades públicas" como las galardonadas "desempeñáis un papel crucial en este proceso, trabajando mucho e incansablemente", dijo.

El deporte fue el protagonista ayer en el Arena, pero la gala también dejó espacio a otros espectáculos. Y es que el acto estuvo amenizado por la música de Iruña Jazz Brass Band, los bailes sobre *slide* –incluso– de Brodas Bros y la bonita actuación del equipo de gimnasia rítmica Otra Mirada. Un evento, en definitiva, inclusivo e igualitario. ●

"El deporte es una herramienta poderosa para el desarrollo social y la inclusión"

MARÍA CHIVITE
 Presidenta del Gobierno de Navarra

LOS PREMIADOS

- **Mejor deportista femenina.** Beatriz Zudaire García, jugadora de baloncesto en el UCAM Murcia. Logró el bronce en el Europeo con la selección española, fue octava en el Mundial y finalizó cuarta en Europeo sub-25 de baloncesto en silla de ruedas.
- **Mejor deportista masculino.** Daniel Milagros Herce, patinador. Campeón de España en 2000 m contrarreloj, se proclamó subcampeón del Mundo en la distancia de una vuelta al sprint en circuito.
- **Mejor equipo femenino.** San Juan de patinaje. Acudieron Maialen Oñate, Maite Ancín, Maddi Aranguren, Luisa Ayala y Marta Sánchez.
- **Mejor equipo masculino.** CA Osasuna de fútbol. Recogieron el premio los jugadores Unai y David García, y les acompañaron Luis Sabalza, César Muniáin, Fran Canal, Braulio Vázquez, Jagoba Arrasate y José Antonio Prieto 'Cata'.
- **Mejor técnica.** Uxue Almiñana, entrenadora de gimnasia rítmica de Lagunak. En el Campeonato de España de Valladolid llevó al equipo a colgarse la medalla de plata en el concurso general y la de oro en la final por aparatos en Primera categoría.
- **Mejor jueza-árbitra.** Aitziber Gorráiz Larrión, árbitra internacional de taekwondo desde 2022. El año pasado dirigió combates en torneos de máximo nivel.
- **Mejor club deportivo.** SDR Arenas de Tudela por su labor en la zona, "su buena gestión y su variada oferta deportiva y social", donde destacan las secciones de natación, triatlón, pádel, tenis o squash.
- **Mejor federación deportiva.** Federación Navarra de Deportes de Invierno "por sus actuaciones y resultados", sobre todo en las especialidades de esquí de fondo, modalidades de hielo y mushing, con gran cuidado al "deporte femenino inclusivo".
- **Mejor directivo.** Iker Oronoz Salaberria, promotor y organizador del Campeonato Navarro de Fútbol 7 para mayores de 18 años, en el que participan más de 2.300 deportistas.
- **Mejor entidad local.** Ayuntamiento de Peralta "por su modelo centralista eficiente de gestión, gran variedad de actividades y escuelas, y en proceso de cambio de modelo de gestión".
- **Premio Valores del Deporte.** Sección de gimnasia rítmica de Lagunak, por "su apuesta por la equidad, compitiendo al máximo nivel siendo mixto en una modalidad de predominio absoluto de féminas". Asistieron Vega Ciguosa, Andrea Herrero, Ander Olcoz, Sergio Osés y Anne Ariz.

BEATRIZ ZUDAIRE: "ES UN ORGULLO PONER AL DEPORTE ADAPTADO DONDE SE MERECE"

PROTAGONISTAS LA BALONCESTISTA EXTIENDE EL GALARDÓN A SUS COMPAÑEROS Y DANIEL MILAGROS AGRADECE UNA DISTINCIÓN PESE A ESTAR FUERA DE LA COMUNIDAD FORAL

✎ Beatriz Equisoain
Iraizoz/Diego Eusa Vilarriño
📷 Patxi Cascante

PAMPLONA – Daniel Milagros y Beatriz Zudaire recibieron ayer el galardón a mejores deportistas navarros de 2023, premio entregado por sus logros deportivos, un denominador común para ambos cuyas metas se centran en los Juegos Olímpicos de Invierno de 2026 para el patinador; y los Juegos Paralímpicos de París para la baloncestista.

Preguntado por el patinaje sobre hielo, última modalidad practicada por Daniel Milagros, éste desveló que la idea le surgió "a raíz del pasado Mundial. Mi preparador físico -Ángel Arrarás- me propuso el iniciar en el hielo. Es un deporte muy complementario a las ruedas y en el que hay muchos patinadores que se han pasado. Como en las ruedas, a nivel de ayudas y competición vamos justos, porque no es Olímpico, es un poco la idea

de profesionalizarme un poco. Este año he empezado con ello. He hecho tres stage de una semana, en el tercero ya conseguí la mínima de mi categoría -senior-. La idea es seguir, tampoco sé cómo. A por ese reto". Todo ello, con la mirada puesta en los Juegos Olímpicos de 2026. "Es muy complicado porque acabo de comenzar. Por ilusión y ganas no será", reflejó, al tiempo que se sinceró al señalar que "creo que cualidades y motivación tengo. Disciplina no me falta. El Mundial ayuda a verte ahí".

En cuanto al premio, Milagros admitió sentir "alegría e ilusión cuando se te reconoce. Está muy bien ganar, pero cuando se te reconoce en mi comunidad... Estoy estudiando en Valencia -Ciencias del Deporte- y no me he sentido muy arropado. Tener un premio así me hace volver a tener esperanza. Me hizo ilusión cuando me llamo la consejera". Su próximo reto es la primera competición de ruedas, este fin de semana, en Liga

Nacional.

Por su parte, Beatriz Zudaire hace un reconocimiento extensivo al mostrar "orgullo por muchas partes: toda la familia, muchos compañeros del equipo llevamos trabajando por poner al deporte adaptado donde se merece. Es verdad que el deporte adaptado tiene mucho que recorrer, pero este paso había que darlo y estoy contenta de disfrutarlo".

"Los JJOO es una meta que todo deportista quiere. Tuve la suerte de vivir Tokio 2021, pero quieres más. París tiene que ser increíble. Me levanto todos los días soñando con eso. Es verdad que es complicado, no voy a mentir, pero es posible. Mientras sea posible me levantaré con ilusión", aseguró, sobre su meta, para la cual deberá superar una repesca que se celebra del 17 de abril al 20 en Osaka. Sin embargo, la Copa del Rey de este fin de semana es su reto más próximo.

En cuanto al resto de galardonados,

Iker Oronoz (mejor directivo) se mostró abrumado por la cantidad de mensajes recibidos por un reconocimiento que no se esperaba recibir; para Elena Cisneros (mejor club deportivo), recibir el galardón "es un reconocimiento también para la cantidad de personas que han estado antes en la junta y para todos los socios".

Juanxú Kareaga (mejor servicio municipal) destacaba que en Peralta han podido "saber entender las necesidades de los usuarios y saber adaptarse en cada momento", mientras que Pedro Sanz (mejor federación) resaltaba su apuesta "por la mujer en el patinaje sobre hielo", al igual que su programa "para incluir niños discapacitados". Ander Olcoz (mejor valores deportivos), en cambio, agradecía sentirse "como uno más" dentro del equipo de gimnasia rítmica de Lagunak y reivindicaba "la desigualdad que hay en el deporte a nivel nacional e internacional" y Aitziber Gorráiz (mejor árbitra) celebraba que "haya más mujeres" en el Taekwondo y aseguraba que la distinción es "una ayuda de cara al futuro". Por su parte, Uxue Almiñana (mejor técnica) exponía que "es un premio al esfuerzo de tantos años de trabajo y el premio no es mío, es de mi equipo y de mis gimnastas".

Por último, Unai García, uno de los capitanes de Osasuna (mejor equipo masculino), admitía que "este premio es consecuencia de una temporada muy bonita. Fue una pena no poder culminar la final, que hubiera sido el primer título", y Maialen Oñate, patinadora de la AD San Juan (mejor equipo femenino), agradecía que "para nosotras supone sentirnos reconocidas, tanto por el Gobierno de Navarra como por todas esas personas que nos han votado" al tratarse de "un premio popular". ●



Beatriz Zudaire, mejor deportista navarra en 2023.



Daniel Milagros, mejor deportista navarro en 2023.